

ENSAMBIENTO

VIVA CRISTO REY

ALAVES

VITORIA, miércoles 2 de Julio de 1941.

Número 2.581

Jen mil prisioneros, cuatrocientos carros de combate y quinientos cañones capturados al Este Bialystak

Prin.—El comunicado alemán dice que al Este las operaciones contra el Ejército soviético prosiguen con celeridad. Al ir de los pantanos del Pri se ha desarrollado una batalla con carros de asalto, habiendo quedado en el campo centenares de tanques rusos destruidos. En la región de Durno numerosos carros de asalto entraron en combate con unidades adversarias de Infantería. Un batallón se ha registrado que durado dos días entre combates, habiendo sido el resultado el destrozo del Ejército rojo y el que éste dejara nuestras manos 120 carros. Una gran parte de las tropas soviéticas que se encuentran cercadas al Este de Bialystak han quedado destruidas después de la jornada de ayer habiéndose hecho al enemigo 100.000 prisioneros y capturado 400 carros de combate y 500 cañones. La ciudad de Riga, como ya se anunció en un comunicado especial anoche, ha sido ocupada por las fuerzas germanas así como la ciudad de Windau. Las fuerzas alemanas y finlandesas han pasado al ataque en la parte del centro y norte de Finlandia habiendo atacado la frontera soviética, la que atravesaron. La aviación germana ha colaborado en el ataque y destrucción de las unidades blindadas soviéticas y en la persecución de los ejércitos de tierra. Las tropas adversarias que retroceden al Este de Lemberg y en las proximidades de Minsk y en Estonia han sufrido grandes pérdidas y quebrantos. Las escuadrillas aéreas del Reich han atacado repetidamente las estaciones de ferrocarril, los trenes y las concentraciones de tropas, destruyendo los nudos de comunicaciones y puntos principales. Unidades del ejército húngaro se han unido a las tropas alemanas y prosiguen su avance desde el desiadero de los Cárpatos hacia la Galitzia. —Efe.

Helsinki.—El vapor mercante finlandés "Plutón", de 3.000 toneladas, que venía de Norteamérica a Petsamo, con un cargamento de cereales, fué atacado y hundido en el Atlántico. Momentos antes había sido detenido por un submarino inglés, que después de haber registrado su cargamento le permitió continuar la ruta. —(Efe).

Helsinki.—En un comunicado oficial se dice que la aviación soviética ha intentado causar

daños en la riqueza forestal finlandesa arrojando bombas incendiarias en los bosques de la frontera oriental. Estos intentos han sido frustrados e inutilizados, ya que los finlandeses tenían preparados sus servicios de extinción y de neutralización de la acción aérea. También da cuenta el comunicado de que han sido detenidos numerosos paracaidistas

rusos que se arrojaron a cortar las instalaciones de guerra y a destruir los nudos de comunicaciones. —(Efe).

Roma.—La prensa italiana de la mañana de hoy pone de relieve el significativo hecho de la caída de Lemberg y la acción entre los Cárpatos y Minsk así como la llegada de las tropas del Reich al río Beretina. —(Efe).

Las tropas húngaras se han unido a las alemanas, avanzando desde los Cárpatos hacia la Galitzia. - En el frente Norte se ha pasado al ataque, habiendo sido atravesada por las tropas finlandesas y germanas la frontera soviética. - Windau, ocupada

LOS COMUNICADOS DE GUERRA Cincuenta y siete mil toneladas hundidas por la acción marina alemana en aguas inglesas y africanas

Fuerte ataque aéreo a la base naval de Alejandría. - Los ingleses atacan Cherburgo, el noroeste de Alemania, el norte de Francia y la base naval de hidroaviones de las islas Frisias

Berlín.—El comunicado alemán señala que en la guerra marítima contra Inglaterra fueron hundidos, frente a la costa Este africana, siete barcos mercantes por un total de 46.000 toneladas.

También señala el parte que en la zona marítima de Inglaterra fueron hundidos otros 3 buques mercantes, que desplazaban un total de 11.500 toneladas.

Aparatos de bombardeo atacaron durante la pasada noche las regiones portuarias de la costa Este, Sureste y Suroeste de Inglaterra.

En el frente de la costa Norte africana, fueron hundidos el 30 de junio dos mercantes ingleses y alcanzados de lleno por impactos un crucero ligero inglés y dos destructores.

Las bombas destruyeron frente a Tobruk dos buques mercantes adversarios.

Fueron rechazados los intentos del enemigo contra la costa del Canal de la Mancha y contra Hamburgo, perdiendo los ingleses cinco aparatos derribados por los cazas, dos por la

artillería de la Marina y uno por un patrullero. Por la noche fueron derribados otros dos aparatos por la DCA. El enemigo no atacó de noche el territorio del Reich. —(Efe).

Roma.—El comunicado italiano de hoy da cuenta de que en África del Norte ha habido acción de las artillerías en el sector de Sollún. También da cuenta de los ataques llevados a cabo por la aviación durante la jornada del día 30 en la que fueron destruidos varios barcos ingleses.

En el África Oriental, sector de Debra-Tagor, se han rechazado energicamente los ataques adversarios. —(Efe).

Berlín.—Un comunicado oficial da cuenta de que en la noche del día 30 de junio una potente escuadra aérea alema-

na atacó las instalaciones portuarias de la base naval de Alejandría, produciendo incendios en la zona del puerto y en la zona industrial marítima. —(Efe).

Londres.—El comunicado del Ministerio del Aire inglés señala que durante el día de ayer fué atacado el puerto de Cherburgo la costa del Norte de Francia y el Noroeste de Alemania.

También fué atacada una base de hidroaviones alemana en las Islas Frisias. —(Efe).

Londres.—El comunicado del Ministerio de Seguridad Interior da cuenta de que durante la pasada noche la acción aérea del enemigo fué en extremo reducida, siendo lanzadas algunas bombas que causaron algunos daños en el Suroeste y Sureste del país británico. —(Efe).

APUNTE

El escarabajo de la patata

Nuestros Ayuntamientos rurales deben laborar con urgencia para desterrar de nuestro campo el escarabajo de la patata.

Cualquier desidia o tardanza en esto puede ser terrible para nuestros patatales.

En algunos puntos se trabaja ya activamente para la recogida de larvas e insectos de semejante naturaleza.

Apuntemos el ejemplo de Comunión (Alava).

Los niños de la escuela con su maestro han recogido el día 22 de junio 5.909 hojas de patata infectada, y 3.237 insectos. El día 27 del mismo mes, 5.724 hojas y 1.585 insectos, (hay que tener en cuenta además que cada hoja infectada tiene 30 ó 40 insectos).

El Ayuntamiento de Comunión ha pagado a esos escolares el cincuenta por ciento de insectos y 0,05 pesetas por cada hoja.

Con toda su labor los niños de Comunión han ganado seiscientas pesetas, con las que han comprado libros escolares, visitarán la Granja Modelo y celebrarán una merienda.

Además de haber vencido la plaga y cultivado el amor y la técnica del campo. -- ACEBEDO.



EL SEÑOR

Don Toribio de Aguirre e Ibarzábal

Falleció en la tarde de ayer, a los 87 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.

R. I. P.

Sus hijos don José María, doña Aurea (Viuda de don Sendalio Hevia) y doña María Pureza (Viuda de don Marcelino Oreja); hija política doña María del Carmen Miota; nietos, sobrinos, primos y demás parientes,

SUPPLICAN a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones.

La Conducción del cadáver tendrá lugar mañana JUEVES, a las NUEVE y MEDIA, desde la casa mortuoria al panteón de familia, en Mondragón, en cuya Villa se celebrarán los Funerales a continuación, y el VIERNES, a las ONCE, en la Iglesia Parroquial del Buen Pastor, de esta Ciudad.

San Sebastián, 2 de julio de 1941.

Domicilio: ZUBIETA, número 8.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Los servicios auxiliares de reemplazo de 1942

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publicó ayer, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ejército.—Orden por la que se determina que los mozos pertenecientes al reemplazo de 1942 declarados "aptos exclusivamente para servicios auxiliares" no quedarán sujetos a revisión, siendo definitiva su definitiva clasificación.

Agricultura.—Orden por la que se crean comisiones provinciales para entender en las reclamaciones colectivas derivadas de la libre contratación de vinos, alcoholes y productos similares. Orden por la que se amplía el número de vocales de la Junta consultiva de publicaciones. Prensa y Propaganda del Ministerio de Agricultura, con uno designado por el Ministerio del Ejército, dos por la Delegación Nacional de Sindicatos y uno por la regiduría central de la Hermandad de la Ciudad y el Campo.

Decreto por el que se dispone la revisión anual de los precios de los productos forestales. —Cifra.

El GOBIERNO ESPAÑOL reconoce "de jure," al Gobierno de NANKIN

Madrid.—En el Ministerio de Asuntos Exteriores se ha facilitado la siguiente nota:

El Gobierno español, de acuerdo con los de Alemania e Italia, ha reconocido en el día de anteayer, 30 de junio, "de jure", al Gobierno de Nankin, presidido por Wang Chin Wei. En su virtud, muy pronto será enviado a la capital de la China anticomunista un representante diplomático de España. —Cifra.

WINDAU

Esta pequeña localidad que el comunicado alemán de hoy nos da como ocupada por las fuerzas del Reich, se encuentra situada en la costa del Mar Báltico, a unos 170 kilómetros al Noroeste de Stau, también ocupada. Posee un pequeño puerto y una población de unos cinco habitantes. Pertenecía a la antigua Curlandia. —Cifra.

DECANO MILENARIO

Cañones GABALLERO

Cupón pro

Ha correspondido 1427. Completo en

Nankin y el Extremo Oriente

Todo el mundo se halla en estos momentos pendiente de la actitud que adopte en definitiva el Gobierno del Japón ante el actual conflicto armado surgido entre Alemania y la Unión Soviética, y junto a ella, y en el primer plano de la actualidad internacional se encuentra hoy el asunto del Extremo Oriente, del espacio de la Gran Asia. Seguimos creyendo que por otra parte el Gobierno de Tokio adoptará una actitud expectante y vigilante ante el conflicto ruso-alemán, eso sí; pero de preparación y quizá de manera urgente, ante cualesquier evento que pudiera producirse en el área del Extremo Oriente, de uno a otro momento. En este aspecto merece que se rodee de la importancia que la tiene un hecho, que puede pasar un tanto inadvertido, y es el del reconocimiento del Gobierno chino de Nankin, que preside y cuyo jefe es Wuang-Ching-Wei, por los Gobiernos que forman el Eje y los Estados adheridos o amigos del mismo. Así pues, los Gobiernos de Alemania, Italia, Eslovaquia, Croacia, Rumania, Hungría y España han acordado reconocer jurídicamente al Gobierno de Nankin. El sábado 30 de noviembre de 1939 se producía un hecho semejante y desde entonces no había vuelto a producirse otro análogo hasta hoy. En aquel día el Gobierno de Tokio acordó el reconocimiento formal y "de jure" del nuevo Estado autónomo de Nankin, y basado en ello se establecieron las relaciones entre los dos países y se estipularon las cuestiones referentes a la mutua colaboración. Esta se ha hecho más estrecha en estos días, cuando hace aproximadamente una semana el propio Wuang-Ching-Wei sellaba, en su visita hecha a Tokio, el último de los detalles relacionados con lo que a la colaboración entre el Japón y la China se refiere. Puede que los acontecimientos se produzcan o no en el espacio del Extremo Oriente, pero este hecho del reconocimiento del Gobierno de Nankin ha de traer sus consecuencias.

B. M.

Prefiero cien veces que EE. UU. sean aliados de Inglaterra o Alemania, a que se unan a las crueldades y ateismos de los SOVIETS, ha dicho el Coronel LINDBERGH

San Francisco.— El coronel Lindbergh ha pronunciado un nuevo discurso ante una reunión monstruo celebrada por la "American First". En dicha reunión el coronel Lindbergh dijo que prefería cien mil veces a los Estados Unidos como aliados de Inglaterra o de Alemania que unidos a las crueldades, ateísmo y barbarie del pueblo ruso-soviético. Toda América—dijo— rechazará un pacto con el soviético. Los idealistas que un día atacaron a la Alemania Nacional Socialista se disponen ahora a saludar y aliarse con la URSS. La Rusia Soviética

forma hoy contra Alemania y Francia. Los que ayer eran sus enemigos forman hoy en re sus amigos y le prometen su ayuda. No se sabe —terminó diciendo el coronel Lindbergh— hacia qué lado se inclinará la victoria; pero lo que sí se sabe es que cuando esto termine, Norteamérica se encontrará aislada y rodeada por todas partes de enemigos.—Efe.

Londres.—La misión militar inglesa que se encuentra en Moscú ha celebrado una nueva entrevista y conferencia con los caracterizados prohombres de la política rusa.—Efe.

El Gobierno de Chung-King ha dado órdenes a sus representantes en Alemania e Italia a que regresen a China

BATTAL, a tres kilómetros de Dabur, ocupada por los ingleses en SIRIA

Jerusalén.— El avance británico por la costa continúa. Se anuncia oficialmente que las tropas inglesas y de franceses libres han llegado a la localidad de Battal, situada a tres kilómetros de Dabur.

En Palmyra las tropas inglesas han hecho prisioneros a cuatro oficiales franceses y a 60 soldados.—Efe.

Jonkres.—En los círculos políticos de esta capital se dice que la conferencia sostenida por la misión militar inglesa con las autoridades soviéticas ha tenido carácter práctico.

También se dice que anoche el embajador británico en Moscú, sir Stafford Crips, dió una cena, a la que asistieron los embajadores de Estados Unidos, Turquía, China y el Irak y el ministro de Suecia.—Efe.

Otawa.— El piloto alemán Muller ha sido muerto a tiros por la policía canadiense cuando intentaba fugarse del campamento enemigo y al hacer frente este a la policía. El hecho ocurrió en Schreiber (Ontario).—Efe.

Chung King.— El Gobierno chino ha dado órdenes a sus representantes diplomáticos en Italia y Alemania a que regresen a Chung King y renuncien sus cillerías.—Efe.

Presburgo.— El Gobierno reconocido al Gobierno de Nankin.—Efe.

Washington.— El embajador soviético en Washington, Umanski, ha agradecido a Sumner Welles los ofrecimientos de ayuda hacia la URSS hechos por el presidente Roosevelt.—Efe.

Washington.— El senador Wheller ha criticado duramente el discurso del coronel Knox y ha dicho que Roosevelt no ha pretendido nunca llevar sin preparación al pueblo norteamericano a la guerra. Wheller ha manifestado que debe pedirse la destitución de Knox como ministro de Marina.—Efe.

Hyde Park.—El presidente Roosevelt ha firmado varios proyectos de Ley que en total responden a varios miles de millones de dólares con destino a la defensa nacional.—Efe.

De Enseñanza

Se ha recibido el siguiente telegrama: "Adjudicación escuelas oficiales maestros a que se refiere Orden 20 actual serán las que no estén reservadas concurso general traslado conforme dispuesto Orden 7 mayo último. Ex combatientes ex cautivos y demás disfrutaban beneficios disposiciones 6 diciembre que quedan sin escuela podrán elegir destino misma Sección por orden fecha antigüedad fueron nombrados desplazando a interinos no ex combatientes. De orden señor ministro queda modificada artículo tercero Orden 20 actual. Oficiales maestros y ex combatientes desplazados que nuevamente obtengan destino quedarán nombrados para escuela las con todos efectos a partir primero julio próximo cesando percibo haberes aquellos que queden sin escuela."

MUNDO Y SUS HORAS

RIGA Y MITAU.—Desde el día 29 de junio, por la noche, los carros de asalto alemanes habían arribado a los arrabales de la ciudad de Riga, de tan gran sabor alemán, pero has ayer, por la mañana, las tropas germanas no hicieron su entrada en la ciudad para tomar posesión oficial y definitiva de ella. Desde el momento que los carros alemanes hicieron su aparición en las calles de la capital de la antigua Letonia, los rojos emprendieron su retirada. Esta importante ciudad y puerto del Mar Báltico, se halla situada en las márgenes del río Dwina o Duna, como a unos 520 kilómetros al Suroeste de Leningrado (San Petersburgo). Tiene una población de pasados los 350.000 habitantes, y se halla situada a unos quince kilómetros de la desembocadura misma del río Duna en el Golfo de Riga. La última vez que este pueblo padeció los horrores de la guerra fué en el año 1812, al ser acometida por franceses y prusianos en su invasión. Fué fundada la ciudad en 1201, y ha sido un centro muy comercial y de gran importancia en sus factorías y fábricas, principalmente en lo que a la exportación respecta. Para la ocupación de Riga, las fuerzas del Reich hubieron de ocupar la pequeña ciudad de Mitau, con sus 30.000 almas, capital del Gobierno de Curlandia, y situada a orillas del río Drise. El Duna ha quedado, pues, a retaguardia de las tropas alemanas, y el avance continúa.

CERCO EN MISK.—Las tropas rojas se hallan envueltas como ayer indicábamos, entre Byalistock y la capital de la Rusia Blanca. Se habla de cifras fabulosas de soldados de Stalin que se hallan presos en esta "ratonera". Por esta parte en la estrategia germana existe un nombre que ha

tenido un papel importante y principal, y que apenas si ha sido dado a conocer y comentado lo suficiente: el río Niemen. En esta zona, segunda de la guerra, pueden producirse hechos muy importantes para el curso de ulteriores operaciones. Una ola de nerviosismos corre hacia Moscú e invade el Kremlin. Se ha formado un Consejo de Defensa, mientras que del otro lado del Océano nos vienen fantásticas noticias sobre la conquista de Kiev en la Ucrania por las tropas del Reich.

Y EN EL NORTE?—Nada nos dijo ayer el parte alemán sobre operaciones realizadas en la zona Norte ártica. De este lado el parte rojo sigue hablando de las presiones que los alemanes ejercen sobre la cuenca industrial y el importante puerto de Murransk en la península de Kola. La proverbial concisión germana y el silencio de sus partes no quieren decir que las operaciones no se desarrollen por este sector del enorme frente germano ruso. Atención, pues, en días sucesivos a esta parte del frente.

do artículo tercero Orden 20 actual. Oficiales maestros y ex combatientes desplazados que nuevamente obtengan destino quedarán nombrados para escuela las con todos efectos a partir primero julio próximo cesando percibo haberes aquellos que queden sin escuela."

La situación es grave en el EXTREMO ORIENTE Así lo estiman el GOBIERNO y la CONFERENCIA IMPERIAL reunidos en TOKIO

El JAPON se halla vigilante y preparado. Proclama del Príncipe Konoye, en la que pide la unión del pueblo en estas horas graves

Tokio.—Se ha reunido la Conferencia Imperial habiéndose tomado una decisión importante según se dice en un comunicado oficial. En dicha declaración se informa de que la Conferencia Imperial reunida esta mañana en sesión ha adoptado una resolución de gran importancia y trascendencia relativa a la política nacional en lo que se refiere al momento actual de la política internacional en el mundo.—(Efe).

Tokio.—El príncipe Konoye ha hecho una declaración respecto a la situación actual del Japón. Dijo entre otras cosas que el Japón seguirá por el camino emprendido sin fijarse en lo que otros puedan hacer y sin mirar los obstáculos que hubiera para ello.

El jefe del Gobierno nipón alentó a los japoneses para que se mantengan unidos en los actuales difíciles momentos por los que atraviesa el Japón ante la grave situación del momento en el Extremo Oriente. Dijo también que el Japón conoce sus propias fuerzas y con sus solos medios se halla dispuesto a proseguir la acción por él emprendida.—(Efe).

Tokio.—La declaración oficial de la Conferencia Imperial dice que el Japón se halla preparado y que su actitud frente al conflicto ruso-alemán es de vigilancia, observando la marcha de los acontecimientos y redoblando los preparativos. La situación, dice el comunicado, es grave, y todos los japoneses deben hallarse atentos a la voluntad y orden del Mikado y a lo que éste pueda mandar.—(Efe).

Tokio.—Los embajadores de Alemania, Italia y la URSS

han sido recibidos en audiencia por el Ministro de Negocios Extranjeros japonés, Matsuoka.—(Efe).

Tokio.—La actitud de los países del Eje y de los Estados adheridos al mismo de reconocer al Gobierno de Nankin se interpreta en Tokio como el acontecimiento más feliz desde la firma del tratado con el Gobierno de Wang Chin Wei en el otoño pasado.—Efe.

Tokio.—La Conferencia Imperial celebrada esta mañana en Tokio duró dos horas. En ella parece se trataron cuestiones de política no solamente nacional, sino de hacer frente a la situación actual del mundo.—Efe.

Tokio.—Matsuoka ha hecho unas declaraciones en las que entre otras cosas ha manifestado que el mundo se halla en circunstancias verdaderamente excepcionales.—Efe.

NOTAS DE SOCIEDAD

BAUTISMO
En la parroquia de San Miguel ha sido administrado esta tarde el primer Sacramento a la niña dada a luz por la esposa de don Orencio Sánchez (ella Victoria Marquinez).

ANUNCIO

Por acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad se admiten proposiciones en el Negociado de Fomento hasta las doce horas del día 15 de actual para el suministro de tres trajes azules, 50 buzos, 52 botinas, 3 pares de zapatos, 52 de botines y 52 pares de alpargatas.
Los pliegos se presentarán en sobre cerrado con la indicación de "Suministros de vestuario para el Cuerpo de la Policía Urbana", reintegrado con un timbre provincial de una peseta y otro municipal de 25 céntimos.
El importe del presente anuncio será de cuenta del adjudicatario.
Vitoria, 2 de julio de 1941.
—El Alcalde presidente, José Lejarreta.

NOTAS DE SOCIEDAD

Se ha puesto por nombre a la nueva cristiana María del Carmen, apadrinándola la señora Anunciación Sánchez y don Félix Moraza.
Enhorabuena.

ESTUDIANTES APLICADOS

Han aprobado con brillantes notas el tercer curso de Bachillerato los jóvenes María Teresa y Pedro María Gómez Valdecantos.

NECROLOGICAS

A avanzada edad falleció en el día de ayer la respetable dama doña Francisca Hueto y Martínez de Zuazo.
A su hermano don Miguel, prima política doña Caridad Vidal-Abarca (viuda de Ibarredo), sobrinos y demás familia enviamos nuestro pésame.
Los funerales y conducción se celebraron hoy, viéndose muy concurridos.

TAOUI.MECANOGRAFIA ORTOGRAFIA

Se garantiza la enseñanza en 5 meses. 15 pesetas mes.
Data. 16. 2.º

El reloj Cronómetro marca "Halcón", es reloj de precio, pero el mejor. Hasta hoy, es uno de los mejores relojes que existen. Marca "Halcón", es marca antigua, conocidísima, de absoluto crédito, no solo en España, sino en todo Europa. Comprar un Cronómetro marca "Halcón", es emplear bien el dinero, llevando un reloj con hora exacta y modelos de caja lo más rico. Reloj pulsera "Halcón", a partir de 200 pesetas, según sea su caja de metal, níquel, acero, etcétera, etcétera. Cronógrafos "Halcón", 590 pesetas. Es el mejor Cronógrafo-taquímetro. En Vitoria los relojes marca "Halcón", en la Joyería y Relojería ISASIA.—Dato, 24.

GAFAS sol, cristales 1.ª clase, armadura fina. Ocasión a 11 pesetas. CUADROS RELIGIOSOS gran surtido a precios baratísimos, desde 20 pesetas. (Vea los escaparates sacrasales núm. 27 y 33 de la calle Dato). Cubiertos plateados, 12 piezas postre, 25 pesetas. Cubiertos plateados, 12 piezas mesa, 27 pesetas. 6 cucharillas plateadas, 12 pesetas. 6 tenedores merienda o postres, clase como las cucharillas, 14 pesetas. Cucharón plateado, 14 pesetas. Cazo sopa, 18 pesetas. Gran surtido a precios todo baratísimo. Vea los escaparates de la central. Dato, 24.
MAGNIFICAS BANDEJAS CON y sin asas, gran plateado, todos tamaños desde 36 pesetas.

Relojería y Platería de ISASIA.—Dto, 24.